



## ROSAURA DUARTE REYES EMBAJADORA LIDERAZGO COMUNITARIO

Maestra en Desarrollo Rural por la Universidad Autónoma Metropolitana unidad Xochimilco, con la tesis titulada “Saberes mazatecos Naxíí y autosuficiencia alimentaria campesina en San Jerónimo Tecóatl, Oaxaca”, promotora cultural y activista de los derechos de las comunidades rurales e indígenas principalmente de los sistemas agroalimentarios comunitarios y el reconocimiento de saberes locales de las familias campesinas e indígenas. Con experiencia profesional de más de 15 años en el área de desarrollo rural, vinculada a procesos de planeación participativa, acompañamiento técnico a familias y organizaciones campesinas y asesoría rural comunitaria.

Además de la labor profesional ha colaborado y participado en diferentes proyectos comunitarios como son: el “Rescate de la vestimenta, música y baile de San Jerónimo Tecóatl”, “fortalecimiento cultural del Municipio de Santa María Teopoxco” y participación en los documentales “Orgullo y tradición mazateca el Bautizo Tecolteco”, “Vestidos y Tlacoyales de Oaxaca Xaba lulaá”, “Camino a la Guelaguetza 2021”. Presidenta y coordinadora de las actividades de la Delegación Folklórica Tecóatl. Narradora de la expresión cultural de la comunidad y danzante para la Guelaguetza Oficial del año 2007 al año 2016 y también he participado en otros eventos culturales como la Guelaguetza in Santa Cruz California, EUA., la XXII Feria Nacional de la Cultural Rural Chapingo 2017, Guelaguetza en Miahuatlán de Porfirio Díaz, San Antonino Castillo Velasco, Ejutla de Crespo, Ocotlán de Morelos, Santa Lucia del Camino, eventos dancísticos en el jardín el pañuelito, Oaxaca; entre otros.

Certificada por el CONOCER en los estándares: “Impartición de cursos de formación del capital humano de manera presencial grupal” y “Facilitación de procesos de innovación de mejora competitiva, con personas, grupos sociales y organizaciones económicas” y como “Técnico en dirección de proyectos” nivel D, por el organismo certificador International Project Management Association México A.C. de la Asociación Mexicana de Ingeniería de Proyectos A.C.

Ha cursado el “Diplomado de formación en Derechos Humanos de los Pueblos, Comunidades Indígenas y Afromexicanas” y “Derechos humanos desde la perspectiva de género” por la comisión Nacional de los Derechos Humanos, el Diplomado “Políticas públicas desde la perspectiva de género”, por el Centro de Estudios Superiores Benemérito y Heroico de México.

En el año 2019 galardonada en el programa “Grandes Mujeres, Grandes Historias” en el Estado de Oaxaca, en la categoría “Económico/Productivas.

En el año 2018, representó al Estado de Oaxaca en el “Encuentro Nacional de Mujeres Extensionistas”, en la Ciudad de México, por el trabajo desempeñado en el sector rural- agrícola.

Primera mujer de la región mazateca como becaria del programa “Incorporación de Mujeres Indígenas a Posgrados para el Fortalecimiento Regional” del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología 2018.



Logró la integración de la organización campesina "Flor de Café Nindo Ndaje SC de RL de CV" a la Red Nacional de Desarrollo Rural Sustentable, participando en el encuentro de experiencias exitosas a nivel estatal 2016.

Con la finalidad de fortalecer el quehacer político-social participación en diferentes eventos de formación en los que destacan: "Dialogo con comunidades y pueblos indígenas desde una perspectiva pluricultural" en la ciudad de Oaxaca, el "Seminario internacional sobre la defensa de los derechos político-electorales indígenas" en la ciudad de Puebla, el "Seminario la participación política de las Mujeres Rurales, 100 Líderes del México Rural" en la Ciudad de México, en el "Foro Fortalecimiento para la formación de liderazgos femeninos hacia la construcción de una democracia paritaria y libre de violencia", en el "Simposio defensa de los derechos políticos-electorales indígenas en los sistemas normativos internos" en la Ciudad de Oaxaca y en Talleres con el tema "Construcción de Alianzas en la administración municipal" e "INE diálogo participación política de las mujeres transformando espacios", en la región Cañada.

He sabido combinar mis intereses, gustos y sueños buscando en todo momento un aprendizaje continuo y mejoramiento de mis conocimientos, capacidades y habilidades lo que me ha llevado a viajar nacional e internacionalmente a países como La Habana Cuba, Santa Cruz California E.U. y Vanouver Canadá.